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Новый год 
у ворот!

Уходящий год стал юбилейным для вновь возрожденных и стремительно развивающихся студенческих 
отрядов. Только в нашем, техническом университете, их уже пять. Это студенческие строительные отряды 
«Квант» и «Сила тока», студенческие педагогические отряды «Всплеск» и «Навсегда», студенческий отряд 
проводников «Альянс».

На октябрьском торжественном вечере, посвященном 50-летию студенческих отрядов Нижегородской обла-
сти, ССО «Квант» был признан «Лучшим студенческим строительным отрядом-2014» нашей области и удостоен 
почетного переходящего вымпела. А в конце ноября 20 лучших стройотрядовцев политеха побывали в Москве 
на Всероссийском слете студенческих отрядов, посвященном 55-летию движения молодежных отрядов и 10-летию 
организации «Российские студенческие отряды». (Читайте 3-ю стр.)

У бойцов сейчас – передышка до очередного третьего трудового семестра, а ребята из педотряда «Всплеск» 
продолжают свою деятельность, участвуя в реализации волонтерского проекта «Подари свою улыбку». Этот про-
ект включает в себя целый комплекс мероприятий. Одно из них – «Новый год у ворот».

С 15 по 28 декабря студенты из отряда «Всплеск» побывали в 6 детских домах Нижнего Новгорода и Нижегородской 
области. В каждый из них они приезжали с авторскими новогодними программами и подарками для ребяти-
шек-сирот. Уделили внимание и подарили незабываемый новогодний праздник малышам, которые, безусловно, 
нуждаются в заботе и общении.

Волонтеры-политехники в костюмах Деда Мороза, Снегурочки, других сказочных персонажей играли, танцевали, во-
дили хороводы вокруг елки с детьми, организовали для них веселые конкурсы и всех победителей наградили призами.

Ребята из «Всплеска» провели новогодние праздники, в частности, у своих старых знакомых – в детском оздо-
ровительно-образовательном центре «Надежда» Бутурлинского района и детском доме города Богородска, где 
уже устраивали для детей и подростков спортивно-интеллектуальные соревнования в апреле и работали с ними  
летом – с июня по август.

Всего по реализации проекта «Подари свою улыбку» в течение 2014 года было проведено 26 мероприятий, 
в которых приняли участие 180 студентов-волонтеров. На данный момент СПО «Всплеск» поддерживает связь 
с нижегородскими детскими домами и совершает поездки туда с индивидуальными программами.

Ирина НИКИТИНА, Юлия МОСКВИЧЕВА.
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ОТ перВых лИц

МОлОДежь В НаУКе

– Этот год у нас начался спокойно, мы планомерно и системно 
работали над выполнением программы стратегического разви-
тия. Следовали всем тем критериям, взяли те планки и высоты, 
которые сами себе поставили. По некоторым показателям у нас 
даже произошел больший рост, чем мы ожидали, – сказал рек-
тор. – Мы провели анализ мониторинга вуза, который будет про-
ходить в будущем году по 2014 году. Здесь мы также выполняем 
все показатели.

Радует, что по сравнению с 2010 годом объем научно-иссле-
довательских работ у нас возрос в 6 раз, а хозяйственных до-
говоров – в 4 раза. Продолжается рост зарплат по всему вузу. 
По итогам года средняя заработная плата у общего персонала 

Количество 
должно переходить 
в качество
Предновогодние дни – время подводить итоги и строить планы на будущее. 
На Ученом совете университета 23 декабря ректор вуза С.М. ДМИТРИЕВ выступил 
с докладом «Результаты деятельности НГТУ в 2014 году и задачи на 2015 год». 
А чуть раньше Сергей Михайлович дал интервью корреспонденту «Политехника», 
в котором отметил главные достижения нашего вуза в уходящем году и остановился 
на основных направлениях дальнейшего развития политеха.

составила 25 020 рублей, а у профессорско-преподавательского 
состава – 37 380 рублей. Мы вправе сказать, что администрация 
вуза выполняет поручение Президента по повышению оплаты 
труда сотрудников.

Продолжаем наращивать и наш имущественный комплекс. Все 
знают, что в начале года было сдано 15-этажное общежитие, 
и у нас больше нет проблем с заселением студентов. Впервые 
за все время в вузе появилась возможность предоставлять ме-
ста в общежитии студентам из Бора, Кстово и Дзержинска. Мы 
построили трехэтажный учебный корпус, продолжается строи-
тельство корпуса для химиков, оснащенного всем необходимым 
оборудованием.

Возвращаясь к научной деятельности, хочу напомнить, что 
с сентября по декабрь университет выиграл 13 федеральных 
целевых программ. Из 25 поданных заявок нам удалось выиграть 
13. Такого показателя нет ни у одного вуза. В общей сложности 
по федеральным целевым программам мы выиграли 446 мил-
лионов рублей.

В конце прошлого года ИТС и ИРИТ одержали победу в зна-
чимом для университета конкурсе по 218-му Постановлению 
Правительства. В этом году ИЯЭиТФ выиграл грант в размере 120 
миллионов рублей на три года на создание высокотехнологичного 
производства элементов ядерных энергетических установок, 
обладающих повышенным ресурсом и ремонтопригодностью. 
Хочется отметить также два наших студенческих конструктор-
ских бюро «Формула студент» и «Серебряная стрела», которые 
радовали нас своими результатами в этом году. Таким образом, 
НГТУ четко следует тезису «Образование через науку».

Что касается дальнейшего развития университета с учетом 
большого количества грантов, конкурсов и контрактов, которые 
мы выиграли, то приходится пересматривать организацию 
научной работы. Тут количество должно уже переходить в ка-
чество. Дело в том, что сегодня проекты, выполняемые для 
промышленности, носят комплексный характер. Для решения 
этой проблемы требуются ученые разных специальностей и на-
правлений, что дает нам большие возможности в дальнейшем 
взаимодействии и развитии.

Хочется пожелать всем сотрудникам, студентам, препо‑
давателям нашего университета здоровья, благополучия, 
повышения достатка, личного счастья и удачи. Поздравляю 
всех с наступающим Новым годом, и пусть все ваши желания 
в будущем году исполнятся!

Беседовала Юлия МОСКВИЧЕВА.

– В научном плане 
этот год был для на-
шего вуза очень про-
дуктивным и удачным, – 
признает Николай 

Юрьевич. – Во-первых, мы выиграли большое количество проектов 
в рамках федерально-целевой программы «Исследования и раз-
работки по приоритетным направлениям развития научно-тех-
нологического комплекса России», а также в рамках проектной 
части государственного задания, активно работали по выполнению 
заказов от реального сектора экономики по прямым договорам. 
Следует отметить, что объем финансирования научно-исследова-
тельских работ в университете из всех источников за последние 
4 года увеличился в 6 раз!

продуктивный 
и удачный год
В новогоднем выпуске «Политехника» об итогах уходящего, 2014 года и будущих 
перспективах нашего университета рассказывает проректор по научной работе 
Николай Юрьевич БАБАНОВ.

Во-вторых, в этом году возросло число публикаций наших молодых 
сотрудников, в том числе в высокорейтинговых журналах. Мы видим, 
что усилия государства, направленные на формирование современной 
научной базы в ведущих университетах в рамках известных поста-
новлений, начинают приносить результаты. Свидетельством этого 
служит целый ряд наград и премий, которыми были отмечены наши 
сотрудники. Думаю, что, используя новое оборудование, собствен-
ные наработки и дополнительные возможности по привлечению 
ресурсов, мы сможем улучшать результаты как в количественном 
выражении, так и их качество. Объективными свидетельствами роста 
уровня научных исследований в нашем университете являются также 
многочисленные патенты и интерес, который проявляют коллеги 
к нашим экспозициям на различных выставках и конкурсах, в том 
числе международных.

Вуз активно развивается, позиционируя себя и реально со-
ответствуя статусу «Лидирующий технический вуз Российской 
Федерации». Это, конечно, не значит, что мы уже достигли всего, 
чего хотели. Задач перед нами стоит еще много. Необходимо рас-
ширять спектр проведения научных исследований, ведь жизнь 
не стоит на месте и появляются новые возможности. Безусловно, 
очень важной задачей является привлечение, сохранение и раз-
витие нашего потенциала с помощью молодежи. Для занятий 
успешной научной деятельностью в вузе есть все возможности. 
Закрепить молодых талантливых ребят в техническом универси-
тете – это одна из перспективных и необходимых наших задач 
на 2015 год.

На Новый год хочу пожелать как сотрудникам, так и сту‑
дентам университета, во‑первых, не бояться участвовать 
в любых конкурсах, какими бы сложными они ни казались. 
Даже если с первого раза не побеждаем, мы всё равно 
приобретаем бесценный опыт и возможности. Во‑вторых, 
быть активными! Особенно сейчас, в условиях, когда за‑
дачи, связанные с повышением нашей обороноспособности 
и импортозамещения, приобретают более важный харак‑
тер, возможности для технического вуза растут. Также 
я искренне желаю, чтобы следующий год стал для всех 
нас успешным, а мы со своей стороны будем прилагать 
все усилия для того, чтобы это случилось. Поздравляю 
всех с Новым годом!

Записала Юлия МОСКВИЧЕВА.

В связи с этим событием на вопросы корреспондента 
«Политехника» отвечает доцент кафедры «Атомные и тепловые 
станции», кандидат технических наук и просто обаятельный 
молодой человек Дмитрий СОЛНЦЕВ.

– Дима, расскажите, пожалуйста, о конкурсе, в котором 
вам удалось победить.

– В сентябре мы подали заявку на XI Общероссийский конкурс 
молодежных исследовательских проектов «Энергия молодости». 
Конкурс проводит некоммерческое объединение, и главным его 
достоинством, на мой взгляд, являлась независимая оценка 
проектов. Эксперты рассматривали проекты анонимно, не зная 
ни авторов, ни из какого они города. Благодаря этому достига-
лась максимальная объективность при оценке работ. Заявки 
были поданы из 51 региона нашей страны. Из всего количества 
участников конкурса троих признали победителями, в числе 
которых мы и оказались.

– Было бы интересно узнать подробнее о проекте, который 
вы реализуете.

– Наша задача – провести экспериментальные и расчетные 
исследования в тепловыделяющих сборках зон ядерного реак-
тора. Этот проект мы будем реализовывать под руководством 
Сергея Михайловича Дмитриева, нашего ректора и моего на-
учного руководителя. Вообще всё началось в 2009 году, когда 
у Сергея Михайловича появилась идея организовать лаборато-
рию. По его инициативе сформировался коллектив, в котором 
мы работаем, был создан аэродинамический стенд, на котором 
работают ребята, выигравшие политеховские гранты и конкурс 
«Энергия молодости». Благодаря лаборатории и стендам мы 

У них всё получится
В декабре состоялась церемония награждения победителей XI Общероссийского конкурса 
молодежных исследовательских проектов в области энергетики «Энергия молодости», 
в число которых вошли сотрудники кафедры «Атомные и тепловые станции» НГТУ 
Дмитрий Николаевич Солнцев и Андрей Владиславович Варенцов.

можем заявлять о се-
бе и реализовывать 
свои проекты.

– Сколько времени 
уходит на ваш проект?

– Работа над реали-
зацией проекта занима-
ет очень много времени. 
Наука – это всегда боль-
шой труд. Стараюсь ра-
ботать с утра до вечера, 
иногда, если надо, могу 
и ночью поработать. Раз уж взялся, надо делать!

– Какие у вас прогнозы на осуществление проекта?
– Опыт работы в данном направлении у нашего коллектива 

богатый. Надеемся, что за полгода мы сможем реализовать экс-
периментальные и расчетные исследования. Пока никаких под-
водных камней у нас нет и всё складывается удачно. Опыт есть, 
возможности тоже, поэтому у нас всё получится!

– Дима, когда вы поступали в политех, представляли, что 
в дальнейшем будете заниматься наукой?

– Когда я поступал тогда еще на физико-технический факультет 
в 2002 году, то никак не мог предположить, что потом поступлю 
в магистратуру, чего уж говорить об аспирантуре!.. Всё случилось 
в процессе обучения: преподаватели заинтересовали научными ис-
следованиями. Сергей Михайлович Дмитриев на третьем курсе вел 
у нас предмет «Учебно-исследовательская работа студентов», и с тех 
пор я этим делом увлекся и продолжаю работать в этом направлении.

равнение 
на лучших!
Недавно в нашем университете 
был проведен конкурс научных 
работ докторантов, аспирантов, 
научных сотрудников на полу‑
чение финансовой поддержки 
научных исследований, вы‑
полняемых по приоритетным 
направлениям развития НГТУ. 
Одним из победителей конкурса 
грантов стал аспирант кафедры 
«Атомные и тепловые станции» 
Алексей ПРОНИН, который по‑
делился с нами своей радостью.

– Мы подали заявку на уча-
стие в программе по поддержке 
молодых ученых, которая прово-
дится в НГТУ, – сказал Алексей. – 
По результатам этого проекта мы оказались в числе победи-
телей. Я представлял наш коллектив, который трудится над 
разработкой и оценкой создания перемешивающих устройств 
при создании ядерного топлива для зарубежных ядерных реак-
торов. У нас довольно большой коллектив, и под руководством 
Сергея Михайловича Дмитриева работают аспиранты, молодые 
ученые, а также студенты, начиная с третьего курса. Я получаю 
большое удовольствие от научной работы, ведь это интересно 
и перспективно!

Мы поздравляем наших победителей и очень гордимся их 
успехами. Пусть в новом году у вас, ваших руководителей 
и коллег так же успешно развиваются научные исследования! 
Новых вам идей, открытий и достижений на благо нашего вуза!

Юлия ЗУЕВА.
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В состав нижегородской делегации от НГТУ им. Р. Е. Алексеева 
вошли бойцы вузовских педагогических отрядов «Всплеск»: 
Алина Овчарова, Евгений Бояринцев, Валерия Егорова, Дарья 
Скопинова, Наталья Лимонова, Семен Чуряков, Ирина Брунова, 
Антон Смирнов, Екатерина Курочкина, Анна Стекольщикова – 
и СПО «Навсегда» – Юлия Машагина, а также бойцы студенческих 
строительных отрядов «Квант»: Роман Копылов, Дарья Шмелева, 
Евгений Поздеев, Алексей Соколов – и ССО «Сила тока»: Тимур 
Шарафеев, Валентин Головачев, Иван Трапезников, Алексей 
Логачев, Антон Иванов.

По случаю отъезда ребят в Москву у бюста Р. Е. Алексееву 
на втором этаже первого корпуса состоялся торжественный 
митинг, на котором со словами напутствия выступили ректор 
НГТУ С. М. Дмитриев, проректор В. П. Могутнов и бывший строй-
отрядовец, а ныне председатель профкома сотрудников вуза 
А. В. Семашко.

Открылся слет 25 ноября перед МГУ около памятника первым 
студенческим отрядам, где была заложена памятная плита и кап-
сула времени с посланием потомкам. После чего нижегородцы 
отправились на разные мероприятия.

Торжественное заседание, проходившее в зале главного корпуса 
МГУ, несмотря на свое официальное название, удивило участников 
слета зажигательными выступлениями творческих коллективов 
студенческих отрядов. Важность мероприятия между тем ощу-
щалась во всем: и в грандиозных речах гостей, и в удивительно 
искренних словах ветеранов.

Творческий вечер коллективов студенческих отрядов порадовал 
публику огромным количеством профессиональных номеров. 
Нижегородцы также продемонстрировали несколько своих вы-

55 лет на благо страны
В конце ноября в Москве состоялся Всероссийский слет студенческих отрядов, посвященный 55‑летию движения молодежных от‑
рядов и 10‑летию организации «Российские студенческие отряды». Нижегородские студенческие отряды приняли самое активное 
участие в этом мероприятии, ведь подобные слеты проводятся раз в пять лет! Попасть туда мечтает каждый студотрядовец России.

ступлений, которые сопровождались овацией публики, а пес-
ни, написанные нашими земляками, принесли представителям 
Нижегородской области дипломы победителей Всероссийского 
конкурса песни «Кремлевская Знаменка». Нижегородская область 
стала единственным регионом, который дважды был удостоен 
высокого звания «Дипломант».

Третьим мероприятием стал творче-
ский финал конкурса профессиональ-
ного мастерства студенческих отрядов 
проводников.

Второй день начался флешмобом сту-
денческих отрядов на площади перед 
главным зданием МГУ. Он был напол-
нен огромным количеством интерес-
ных встреч, круглых столов и научных 
конференций. Студенты нижегородских 
отрядов встретились с представителями 
Минстроя, Минобрнауки, Минсельхоза 
и Минздрава России, Госкорпорации 
«Росатом» и другими.

Апогеем второго дня и всего слета 
стал праздничный концерт, проходивший 
в Государственном Кремлевском дворце. 
Со сцены звучали поздравления от ру-
ководителей страны, в их числе было 
зачитано поздравление от Президента 
Владимира Владимировича Путина, ко-
торый в свое время тоже был бойцом 
студенческого отряда «Фемида».

– Самое лучшее на Всероссийском слете – это не проживание 
в крутой гостинице со шведским столом, не конкурсы и победы 
ребят, за которых ты болел, не концерт в Кремле с Джиганом 
и Бьянкой, а неповторимое чувство единения с шестью тысячами 
незнакомых людей, одетых в «целинки» (форменная куртка сту-
денческих отрядов – Н. Л.). Ты никогда их не видел и не знаешь, 
откуда они приехали, но при первых аккордах «Стройотрядовского 
счастья» вы все вместе встанете, положите правую руку на плечо 
рядом стоящего, а левую на талию своего соседа и начнете петь, – 
делится впечатлениями командир СПО «Всплеск», студентка 4 
курса ИФХТиМ Алина Овчарова.

Страницы отрядников в социальных сетях по сей день пестрят 
новым девизом, привезенным со Всероссийского слета: «55 лет 
на благо страны! Лучшее движение – это мы!»

Наталья ЛИМОНОВА.
Фото Натальи МОРОЗОВОЙ.

На форум активисты нашего вуза собрались для того, чтобы 
обменяться опытом с молодыми коллегами, принять участие в ин-
тересных, развивающих тренингах и услышать мнение о своей 
работе от руководства университета.

Первым поприветствовал студенческих лидеров министр промыш-
ленности и инноваций Нижегородской области Владимир Валентинович 
Нефедов. Он напомнил аудитории, что наша область – это центр науки 
и промышленности, и те специальности, которые ребята получают 
в вузе, будут очень востребованы в будущем. Министр отметил, что 
форум лидеров является отличной площадкой для обмена идеями 
и превращения их в конкретные проекты. Вместе с тем призвал студен-
тов повышать свою активность, смелость и энергичность, направляя 
всё это на благо вуза, а в дальнейшем – и области.

Не оставил без внимания активистов и ректор 
НГТУ Сергей Михайлович Дмитриев. В привет-
ственной речи он отметил, что в нашем вузе дей-
ствительно есть ребята с лидерскими задатками, 
но их необходимо развивать и совершенствовать. 
При этом студенты не должны забывать об учебе 
и науке, быть активными и в этих направлениях, за-
ниматься проектной деятельностью. В завершение 
Сергей Михайлович вызвал шквал аплодисментов, 
призывая собравшихся не забывать наш основной 
девиз: «Политех – лучше всех!»

Своими воспоминаниями о работе с таким вы-
дающимся лидером, как Ростислав Евгеньевич 
Алексеев, поделился профессор Владимир 
Леонидович Химич. Проректор по внеучебной 
работе Виктор Петрович Могутнов подчеркнул 
ответственность и важность организации про-
ведения лидерских форумов. Он отметил, что 
активист – это образ жизни, и все, кто эту школу 

лидер, прежде всего, – 
человек ответственный
Межвузовский форум лидеров студенческих объединений прошел 3 декабря в НГТУ. Актовый зал был заполнен представителями 
профсоюзной организации студентов, Студсовета, РСМ, а также студенческих отрядов технического университета.

проходит, сохраняют ее уро-
ки навсегда.

Своим мнением о зна-
чении слова «лидер» по-
делилась председатель 
Студенческого совета вуза 
Евгения Шаньдюк:

– Для меня лидер – это 
не столько чрезмерно актив-
ный человек, а тот, кто ответ-
ственно относится к своему 
делу и умеет грамотно орга-
низовать работу. Лидер своей 
энергией должен побуждать 
других к деятельности, росту 
и развитию, не забывая при 
этом и про себя, являясь при-
мером для остальных.

Про Всероссийский молодежный форум «Селигер» аудитории 
поведал заместитель председателя РСМ Сергей Иванов:

– «Селигер» – это возможность презентовать свой проект, свою 
программу или идею всем заинтересованным структурам. Это прямой 
доступ к инвестициям, грантам, фондам крупнейших частных компа-
ний и государственных корпораций, к государственным программам.

Далее начались тренинги для активистов, где они в очередной 
раз проявили свои лидерские качества.

Проведение таких форумов, безусловно, является необходимой частью 
в воспитании лидеров и активистов среди студенческой молодежи, ряды 
которых, хочется надеяться, в дальнейшем будут пополняться.

Юлия МОСКВИЧЕВА.
Фото Натальи МОРОЗОВОЙ.

Дата была выбрана не случайно: 35 лет назад, именно 12 де-
кабря 1979 года, Президиум СССР подписал Указ о вводе 
Вооруженных Сил СССР на территорию Афганистана.

Член Союза советских офицеров, сотрудник НГТУ Сергей 
Анатольевич Фомичев рассказал студентам о мифах и реаль-
ности Афганской войны, о подвиге Сергея Кашина, показал 
награды и медали той войны, чередуя интересную беседу 
с военными песнями и стихами Бориса Жукова.

В завершение вечера ребята почтили память воинов-аф-
ганцев минутой молчания.

Афганская война имеет право на память. Это одна из геро-
ических и трагических страниц в истории Советского Союза 
и России, которую, к сожалению, мы знаем мало. Я надеюсь, 
что студенты, побывавшие на этом вечере, бережно пронесут 
полученные знания через всю свою жизнь и передадут их своим 
детям. Ведь пока мы помним, герои живы.

Е.В. ЗУЕВА,
отдел по воспитательной работе. 

право 
на память

12 декабря в техническом университете в комнате 
Сергея Кашина, погибшего в Афганистане, Клуб па‑
триотического воспитания НГТУ организовал вечер 
памяти героям‑афганцам.
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Открытие
Особенностью форума явилось объединение усилий Научно-

технической библиотеки и отдела трансфера технологий и ин-
теллектуальной собственности НГТУ по организации и про-
ведению этого мероприятия.

Выставку «Техническая литература» открыл проректор 
по учебной работе Евгений Геннадьевич Ивашкин и предста-
витель министерства образования Нижегородской области 
Ирина Альбертовна Зверева. На выставке были представлены 
новинки технической литературы.

Со словами приветствия к участникам конференции обратились 
проректор по учебной работе Евгений Геннадьевич Ивашкин и про-
ректор по внеучебной работе Виктор Петрович Могутнов, а также 
директор НГОУНБ имени В. И. Ленина Ольга Николаевна Лисятникова. 
С видеоприветствием «Библиотечные корпоративные системы: тех-
нологии и инновации. Что нового в библиотечном мире» выступил 
директор информационно-библиотечного комплекса СПбГПУ, ис-
полнительный директор Ассоциации региональных библиотечных 
консорциумов (АРБИКОН) Александр Иванович Племнек.

пленарное заседание
На пленарном заседании прозвучал доклад директора НТБ НГТУ 

В. П. Хорунжий «Библиотека как ресурсный центр, обеспечивающий 
образовательную, научную, информационную деятельность, и ее 
влияние на конкурентоспособность вуза».

В работе конференции участвовало 87 человек. Свои докла-
ды представили вузовские библиотеки из Нижнего Новгорода, 
Москвы, Санкт-Петербурга, Новосибирска, Чебоксар, Саратова, 
а также Арзамаса и Дзержинска.

Библиотека в информационно-
образовательной среде вуза
V Всероссийская научно‑практическая конференция «Библиотека в информационно‑образовательной среде вуза: традиции и ин‑
новации» и V Межрегиональная выставка «Техническая литература», а также круглый стол «Издательства и вузовские библиотеки: 
формы взаимодействия и сотрудничества» состоялись 27–28 ноября в Нижегородском государственном техническом университете 
им. Р. Е. Алексеева

Выступавшие отмечали, что современные требования, предъ-
являемые Министерством образования и науки к организации 
учебной деятельности вуза, основаны на обязательном исполь-
зовании электронных учебников и электронных библиотечных 
систем (ЭБС) в процессе обучения. Вниманию присутствовавших 
были представлены презентации ЭБС «Университетская библи-
отека онлайн», «Ай Пи Ар Букс», «Айбукс», Znanium.com, а также 
коллекции электронных учебников научно-издательского центра 
ИНФРА-М и ТД Юрайт.

Круглый стол
Обсуждение электронных ресурсов прошло в рамках круглого 

стола «Издательства и вузовские библиотеки: формы взаимодей-
ствия и сотрудничества», модератором которого был проректор 
по развитию НГТУ Михаил Виссарионович Ширяев. В процессе 
дискуссии были получены ответы на вопросы о возможности 
интеграции ЭБС с электронной библиотекой вуза, о наличии раз-
личных модулей для удобства применения таких систем в практике 
работы библиотек, о необходимости статистического учета ис-
пользования удаленных сетевых ресурсов читателями.

Состоялось знакомство с проектом АРБИКОН «Федерация до-
ступа к удаленным ресурсам учебной среды» (ФЕДУРУС). В основе 
проекта – технология единого входа, позволяющая переходить 
из одного ресурса в другой без повторного введения логина 
и пароля и бесшовная интеграция электронных ресурсов в ин-
формационное пространство вуза.

Этот проект и предложенные ЭБС вызвали интерес участников 
конференции. Важным, на их взгляд, является то, что создатели ЭБС 
не только опираются на регламентирующие требования Минобрнауки, 

но и учитывают пожелания библиотекарей-практиков. Так, компания 
«Ай Пи Ар Букс» представила новый модуль раскладки по учебным 
дисциплинам, а научно-издательский центр «ИНФРА–М» – созда-
тель ЭБС Znanium.com – анализ научных текстов и публикационной 
активности по заданной теме, поиск похожести документов и за-
имствований. Сразу несколько разработчиков предлагают создание 
межвузовской электронной библиотечной системы, которая поможет 
в решении проблемы книгообеспеченности дисциплин и укрупненных 
групп специальностей. Кроме этого, библиотеки имеют возможность 
купить как целую коллекцию электронных учебников, так и ее часть 
или отдельное издание.

Активное внедрение в библиотечную практику электронных ре-
сурсов вносит изменения в документы, регламентирующие деятель-
ность библиотек. Этой проблеме было посвящено видеосообщение 
Татьяны Викторовны Майстрович из Российской государственной 
библиотеки (РГБ) «Учет электронных документов в национальном 
стандарте «Библиотечная статистика: показатели и единицы ис-
числения». Прежде чем редактировать библиотечные стандарты, 
РГБ проводит обсуждение проекта документа. Отмечалось, что 
вузовские библиотеки не принимают активного участия в обсуждении, 
поэтому этот стандарт не учитывает их особенности. Участников 
конференции призвали вносить свои предложения и замечания 
по учету электронных документов локального и удаленного доступа 
в комментарии к национальному стандарту.

Выставка
Воспитательно-культурному потенциалу вузовской библиотеки 

отводится особая роль в формировании личности студентов. Решая 
эту задачу, библиотеки используют рекламно-информационные 
технологии, участвуют в студенческих конференциях, органи-
зуют литературно-музыкальные гостиные, активно внедряют 
современные технологии в различные формы гуманитарно-про-
светительской работы.

Вузовские библиотеки, формируя свои фонды, используют как 
электронные, так и книжные издания. На выставке «Техническая 
литература», организованной в рамках конференции, были 
представлены новинки издательств «Академия», «Физматлит», 
«Техносфера», «Форум», «Питер», «Юрайт», «Кнорус», «Феникс», 
«Кварц», «Бином», книгоиздания НГТУ.

Выставку посетили более 150 человек – преподавателей и сту-
дентов вузов города и области.

решения
Подводя итоги, конференция приняла следующие решения:
• поддержать деятельность НТБ НГТУ по проведению межву-

зовской конференции,
• активнее внедрять ЭБС в практику работы библиотек вузов,
• продолжить работу по формированию единого информаци-

онного пространства вузовских библиотек,
• развивать корпоративное движение библиотек профильных вузов,
• использовать традиционные и современные направления 

в комплектовании библиотек,
• внедрять информационные технологии в культурно-про-

светительскую работу,
• библиотекам вузов активнее участвовать в обсуждении новых 

библиотечных стандартов,
• развивать систему подготовки специалистов и повышения 

квалификации персонала.
Цели, поставленные перед Всероссийской научно-практической 

конференцией «Библиотека в информационно-образовательной 
среде вуза: традиции и инновации», можно считать достигнутыми.

Е.Ф. ФИЛИППОВА, заместитель директора НТБ НГТУ.
Фото Натальи МОРОЗОВОЙ.

В работе конференции приняли участие 120 ученых, изобре-
тателей более чем из 60 вузов, академических и отраслевых ин-
ститутов Приволжского федерального округа, таких городов, как 
Нижний Новгород, Уфа, Казань, Пенза, Пермь, Саров, Дзержинск, 
Арзамас и других.

Форум был направлен на повышение уровня информационно-
го обмена, установление междисциплинарных научных связей 
внутри российского и международного сообщества, реализацию 
информационно-популяризаторских мероприятий по представ-
лению и продвижению достижений научно-исследовательской 
деятельности российских ученых, расширение способов и инстру-

Объединим усилия!
На базе Нижегородского государственного технического университета имени Р. Е. Алексеева 17–18 дека‑
бря Министерством образования и науки Российской Федерации была проведена научно‑техническая 
конференция и выставка инновационных проектов, выполненных вузами и научными организациями 
Приволжского федерального округа в рамках участия в реализации федеральных целевых программ 
и внепрограммных мероприятий, заказчиком которых является Минобрнауки России.

ментов научного взаимодействия 
и обмена информацией в рамках 
отдельных научных направлений, 
имеющих междисциплинарный ха-
рактер, формирование позитивного 
имиджа российской науки и инфор-
мирование инвесторов о результатах 
исследований.

Основные задачи конференции – 
объединение усилий представителей 
науки, образования, бизнеса и вла-
сти в целях содействия реализации 
перспективных инновационных 
проектов, направленных на модер-
низацию российской экономики; 
содействие в подготовке, перепод-
готовке и повышении квалификации 
специалистов в условиях кризисных 
явлений в экономике; выработка 
механизмов частно-государствен-
ного партнерства при реализации 
инновационных проектов в России 
и другие аспекты.

Пленарное заседание конферен-
ции было посвящено обобщению 
итогов реализации федеральных 
целевых программ. В его рабо-
те приняли участие ректор НГТУ 
С. М. Дмитриев, заместитель мини-
стра промышленности и инноваций 

Нижегородской области Н. А. Никонов, заме-
ститель министра образования Нижегородской 
области И. А. Коршунов, советник генерального 
директора Нижегородской ассоциации промыш-
ленников и предпринимателей В. С. Семенчук, 
советник отдела департамента управления про-
граммами и конкурсных процедур Минобрнауки 
России В. П. Баранова, директор Центра психоло-
го-экономических исследований СНЦ РАН на базе 
ПИУ им. П. А. Столыпина РАНХиГС при Президенте 
Российской Федерации А. Н. Неверов.

На пленарном заседании и в тематических 
секциях были заслушаны 35 докладов и состо-
ялись оживленные дискуссии по проблемам 
реализации в вузах и научных организациях 
ПФО работ по приоритетным направлениям раз-
вития науки и техники в рамках федеральных 
целевых программ, развития инновационной 
инфраструктуры, коммерциализации и транс-
фера технологий, охраны интеллектуальной 
собственности.

Конференция, на которой была представлена 
также выставочная экспозиция, продемонстри-
ровавшая научно-технический и технологиче-
ский задел вузов и научных организаций округа 
по приоритетным направлениям развития науки 
и техники, показала наличие высокого потенциала 
этих учреждений.

По мнению участников форума, ряд представ-
ленных инновационных проектов заслуживает 
государственной поддержки для их дальнейшей 
реализации. Особо была отмечена высокая ин-
новационная активность научных сотрудников 
и преподавателей Нижегородского государ-
ственного технического университета имени 
Р. Е. Алексеева.

Подробную информацию о мероприятии можно 
получить на сайтах: www.salonexpo.ru и www.
nntu.ru

Отдел трансфера технологий и 
рекламно-выставочной деятельности.

Фото Евгения КНЫША.
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В состав ИНЭУ входят 7 выпускающих кафедр: «Менеджмент», 
«Методология, история и философия науки», «Связи с обще-
ственностью, маркетинг и коммуникации», «Управление иннова-
ционной деятельностью», «Экономика, управление и финансы», 
«Экономическая теория и эконометрика», «Таможенное дело и пра-
во» – и 2 обслуживающие кафедры: «Физическое воспитание» 
и «Иностранные языки»; центр иноязычного образования, научно-
образовательный центр «Инновационные технологии в экономике 
и менеджменте»,издательский центр «Управление в социальных 
системах, коммуникативные технологии», диссертационный совет 
по специальности «Экономика и управление народным хозяйством», 
лаборатория комплексных региональных проблем управления эконо-
мической безопасностью, созданная совместно с ФГБУН «Институт 
экономики РАН», студенческое научно-исследовательское бюро 
(СНИБ). В институте можно пройти обучение по программе «Мастер 
делового администрирования (МВА)» и Президентской программе, 
осуществляющим подготовку менеджеров высшей квалификации.

В день рождения института, 19 ноября, сотрудникам и студентам 
представилась возможность принять участие в международной 
научно-практической конференции «Актуальные вопросы эконо-
мики, менеджмента и инноваций», круглом столе «Формирование 
спортивной индустрии», подведении итогов конкурса научных 
работ «Экономическая безопасность России», спортивной игре 
«15 записок» и финале конкурса «Мисс ИНЭУ-2014».

Конференция
На открытии международной научно-практической конференции 

«Актуальные вопросы экономики, менеджмента и инноваций» всту-
пительное слово произнес проректор НГТУ по научной работе Николай 
Юрьевич Бабанов. Он поздравил всех участников конференции и дал 
напутствие молодым участникам мероприятия, отметив всю важность 
научной работы в становлении специалиста современного уровня.

Конференция включила в себя 7 секций: «Актуальные вопросы 
развития экономики региона», «Экономическая безопасность ре-
гионов и промышленных предприятий», «Инновации и инвестиции: 

а у нас такое было!
В ноябре этого года институт экономики и управления НГТУ, созданный в результате объединения факультета экономики, ме‑
неджмента и инноваций и факультета коммуникативных технологий, отмечал свое двухлетие. Основной задачей ИНЭУ является 
подготовка высококвалифицированных кадров и осуществление научных исследований в областях экономики и управления 
для промышленного комплекса страны и региона.

теория и практика», «Инновационные технологии подготовки-
кадров для экономики Нижегородского региона», «Контролинг 
на предприятии», «Инновационные и образовательные ресурсы 
Интернет», «Стратегическое планирование и экономическое про-
гнозирование».

В рамках секционных заседаний было представлено более 270 
докладов, в том числе около 160 студентов и более 20 аспирантов. 
В научных дискуссиях участвовали как школьники, так и ведущие 
научные деятели.

Конференции такого рода способствуют объединению и твор-
ческому развитию молодежи, позволяют расширить научный 
кругозор каждого участника и в перспективе занять достойное 
место в профессорско-преподавательском составе НГТУ.

Всем участникам конференции были выданы сборники пу-
бликаций. В обсуждении итогов приняли участие руководители 
секций профессор В. М. Матиашвили и профессор Д. А. Корнилов, 
кандидаты экономических наук М. Д. Крохоняткин, В. Н. Новикова 
и С. А. Борисов. По итогам работы конференции студенты и аспи-
ранты были награждены дипломами и ценными призами.

• 1-е место – К. В. Зайцева, Э. А. Авагян, Е. И. Ласточкина, 
Д. Г. Гончарова (ННГУ им. Н. И. Лобачевского).

• 2-е место – Ю. С. Миронова (НГТУ).
• 3-е место – К. Е. Афоньшин (НГТУ) и Ю. К. Ханов (НГПУ 

им. К. Минина).
• Номинация «Новизна» – Д. Г. Мкртычян (НФ НИУ ВШЭ).
• Номинация «Актуальность» – О. Ю. Мельникова, К. В. Ковырзина, 

К. С. Галкина (АПИ НГТУ).
• Номинация «Практическая значимость» – А. В. Зайцева 

и О. В. Королева (НГТУ).

Круглый стол
Тема круглого стола «Формирование спортивной индустрии» бы-

ла связана с подготовкой к чемпионату мира по футболу 2018 года. 
В качестве почетного гостя выступил заместитель председателя 
совета, исполнительный директор Нижегородского отделения 

Всероссийского добровольного общества «Спортивная Россия» 
В. К. Полубарьев.

Основным вопросом круглого стола стала подготовка высококва-
лифицированных кадров для индустрии спорта. По итогам бурных 
обсуждений было принято решение сформировать на 2015 год план 
мероприятий, направленных на подготовку кадров для индустрии 
спорта в процессе взаимодействия с Нижегородским отделением 
Всероссийского добровольного общества «Спортивная Россия» в НГТУ.

Конкурс научных работ
В день рождения ИНЭУ были подведены результаты совмест-

ного с Институтом экономики РАН и Финансовым университетом 
при Правительстве РФ молодежного конкурса научных работ 
«Экономическая безопасность России». Молодые преподавате-
ли и студенты из трех вузов (это более 50 человек, в том числе 
от НГТУ 10 человек) представили на суд авторитетного жюри свои 
работы. Лауреатами от ИНЭУ стали:

1-е место – Евгений Сергеевич Митяков, кандидат экономических 
наук, доцент кафедры «Экономическая теория и эконометрика»;

3-е место – Ольга Михайловна Шошина, магистрант первого 
года обучения.

В день своего рождения ИНЭУ наградил подарками студентов 
по ряду номинаций, таких как «Золотая зачетка», «Красный ди-
плом», «Серебряная зачетка». Всего за достижения в научной, 
учебной и общественной деятельности были награждены более 
200 студентов института.

Ректор НГТУ профессор С. М. Дмитриев наградил более 20 со-
трудников ИНЭУ за качественное выполнение своих обязанностей.

«Мисс ИНЭУ»
К конкурсу «Мисс ИНЭУ-2014» девочки готовились более двух 

месяцев. Конкурс проходил под тематикой «Вокруг света». Семь 
участниц представляли культуру разных стран. Шоу получилось 
ярким и зрелищным. Участницы конкурса стали победительницами 
в следующих номинациях: «Мисс Улыбка» – Юлия Гонтарь, «Мисс 
Энергия» – Елена Гейман, «Мисс Грация» – Лилия Фейсханова, «Мисс 
элегантность» – Ирина Ерасланкина, «Мисс очарование» – Джамиля 
Газизова. «Мисс Интернет» и «Вице-мисс ИНЭУ» – Юлия Егорова. 
Наконец, «Мисс Роскошь», «Мисс Зрительских симпатий» и «Мисс 
ИНЭУ-2014» – Вероника Максимова.

С.Н. МИТЯКОВ, директор ИНЭУ.
Фото Евгения КНЫША и Владимира СОРОКИНА.

ИННОВацИИ

Старт этому конкурсу, который организовала некоммерческая 
организация Благотворительный фонд «Поколение АШАН», был 
дан 1 марта 2014 года. В отборочный тур конкурса были поданы 
более 50 заявок студентов из 8 городов России, в том числе 5 
заявок – из НГТУ им. Алексеева с кафедры УИД.

На первом этапе надо было представить идею проекта. После 
проведения отборочной работы два проекта из нашего вуза прошли 
во второй этап. Эта проект «Стенд-карта» Анны Шавардиной 
и Натальи Надёжиной и проект «Электронный холодильник» 
Екатерины Захаровой.

Во втором туре предстояло сделать презентацию с подробным 
описанием проекта. Девушки преодолели и этот этап, и в том же 
составе прошли в финал конкурса. Всего для участия в финале 
были отобраны 11 студенческих российских команд, которые 
представили проекты дирекции АШАН.

Состав жюри был по-настоящему «звездный»: президент 
АШАН Россия Жан-Пьер Жермен, генеральный директор АШАН 
Россия Вилельм Убнер, финансовый директор АШАН Россия 
и член Попечительского совета фонда Олег Альхамов, директор 
по маркетингу АШАН Россия Матье Кобаррер, директор контроля 
управления АШАН Россия Филипп Эду, руководитель IT-проектов 
АШАН Россия Тьерри Местаг, директор по персоналу АШАН Россия 
Ольга Афанасьева, директор гипермаркета АШАН Красногорск 
и член Попечительского совета фонда Александра Казакова, ди-
ректор по внешним коммуникациям и директор фонда «Поколение 
АШАН» Мария Курносова.

Эксперты предъявили высокие требования к качеству представ-
ленных работ. При оценке презентаций финалистов учитывались по-
нимание проблематики и раскрытие темы, соответствие содержания 
работ поставленной цели, простота внедрения, экономическая со-

победить – реально
18 ноября в Москве состоялся финал Всероссийского открытого конкурса студентов российских 
вузов «Лучший инновационный проект для развития предпринимательства в сфере торговли».

ставляющая и реалистичность 
проекта. Студентки НГТУ долго 
готовились, консультировались 
со специалистами нашего ву-
за, проводили социологические 
опросы, им очень не хотелось, 
чтобы их труды пропали даром. 
Конечно, они волновались, 
но собрались и достойно за-
щитили проекты в финале!

Первое место и чек на сум-
му 150 тысяч рублей получила 
Екатерина Захарова, сту-
дентка группы 11-УИ. Катя 
получила предложение со-
трудничать с компанией АШАН 
и возможность реализовать свою идею в одном из гипермаркетов 
этой компании.

Наталья Надёжина и Анна Шавардина с проектом «Стенд-карта» 
не заняли призового места, но члены жюри отметили качествен-
ное исследование рынка девушками и с их разрешения взяли эту 
информацию для своей работы.

Все финалисты получили поощрительные денежные призы.
– Студентам мы советуем пробовать участвовать в подобных кон-

курсах. Победить и выиграть хороший приз действительно реально! 
Немаловажно, что в процессе работы над проектом приобретаются 
новые знания и расширяется кругозор, – сказала студентка 4 курса 
Наталья Надёжина. – Хочется поблагодарить преподавателей, которые 
консультировали нас в написании проекта, – заместителя заведующе-
го кафедрой «Управление инновационной деятельностью» Михаила 

Дмитриевича Крохоняткина, заместителя заведующего кафедрой 
«Связи с общественностью, маркетинг и коммуникации» Марину 
Вячеславовну Прохорову, заведующего лабораторией кафедры 
«Технология электрохимических производств и химии органических 
веществ» Анатолия Александровича Чиянова.

Екатерина Захарова отметила:
– Для меня этот конкурс стал большим испытанием. В течение 

восьми месяцев я прорабатывала свой проект. Трудности были 
с его экономическим обоснованием, сложно было спрогнозировать, 
как это будет все реализовываться. Но в итоге все мои старания 
не пропали даром, и жюри это оценило. Хочу сказать, что нужно 
обязательно принимать участие во всевозможных конкурсах 
и предлагать новые, нестандартные идеи.

Н.А. МУРАШОВА.

• Жюри и финалистки конкурса из НГТУ.
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пОеЗДКа

Ранний подъем дался нелегко. Но собрались мы у пер-
вого корпуса политеха достаточно быстро и отправились 
на экскурсию «Грезы Шереметьевского замка».

Путь в Марий-Эл был долгий. Четыре часа туда 
и столько же обратно. Всю дорогу экскурсовод Наталья 
Андреевна Шкотова рассказывала нам про историю 
и культуру Нижнего Новгорода и Нижегородской области. 
Ее обширным познаниям можно было только удивляться. 
От нее мы узнали столько интересного!

Первый раз остановились в деревне Галибиха 
Воскресенского района и посетили усадьбу знамени-
того рода Левашовых. Честно говоря, я представляла 
всё, что угодно, но только не ту картину, которая мне 
открылась: старые, вековые деревянные дома, ветхие 
и разрушающиеся, но такие красивые! Фасады зданий 
и большие окна украшает резьба.

Сколько же историй помнят те стены! О некоторых 
из них нам поведала местная жительница, в прошлом 
учитель школы Валентина Самуиловна. Эта удивительная 
женщина вместе со своим мужем делает всё возмож-
ное, чтобы сохранить остатки былой красоты и память 
о тех людях, которые там когда-то жили, растили детей, 
трудились. В одном из домов, частично отремонтиро-
ванном внутри (в советское время в усадьбу приезжа-
ли отдыхающие по путевкам), они собрали небольшую 
экспозицию о жизни рода Левашовых, которую нам 
показали. Светлые комнаты, высокие потолки, из окон 
открывается живописный вид на парк и берег Ветлуги.

Как же там всё было добротно и правильно устроено! 
Эх, если бы предотвратить разрушение и привести всё это 
в надлежащий порядок… Ведь это наша история, исто-
рия Нижегородского края. Не в каждой области можно 
увидеть такое. Стало очень обидно. Если в ближайшее 
время руководство района, области не найдут средства 
на реставрацию усадьбы, то она может просто погибнуть.

А спустя еще почти два часа мы прибыли в село 

погружение в историю
Холодный ноябрьский день обещал быть интересным. Я специально не стала ничего узнавать о тех 
местах, в которых мы решили побывать с ребятами из клуба «Зеркало». Мне нравится всё загадочное.

Юрино, расположен-
ное на левом берегу 
Волги, на юго-западе 
Марий-Эл. Автобус 
остановился у одних 
из ворот каменной 
стены, окружившей 
территорию огром-
ного парка усадьбы 
Шереметьевых. В са-
мом центре парка рас-
положилось именно то, 
ради чего мы сюда так 
долго ехали: настоя-
щий средневековый 
замок из красного кир-
пича с белой отделкой 
и зелеными крышами. 
Замок в рыцарском 
стиле с зубчатыми 

башнями, витражами и куполом зимнего сада.
Экскурсовод Евгений Геннадьевич пригласил нас войти 

в это фантастически красивое снаружи сооружение и провел 
по его залам и подземельям. Всё в замке было необычным. 
Словами просто не передать охвативших нас ощущений 
от погружения в историю. Но у меня почти сразу возникли 
два противоположных чувства: благоговение и боль.

Сколько видели и сколько пережили эти стены с их 
колоссальной историей! Какое это грандиозное сооруже-
ние, как там всё было продумано при его строительстве, 
какая удивительная отделка. Сколько там тайн и загадок, 
и какая при этом разруха!

Нет, часть помещений отреставрирована, но далеко 
еще не все. Местами замок просто разваливается, от бы-
лой красоты комнат и залов мало что осталось. Лестница 
в башню просто опасна для жизни. Такое ощущение, 
что замок умирает, и почти никому нет до этого дела. 
Разве только некоторым местным жителям, которых по-
настоящему волнует его сохранность и история. Таких, 
к примеру, как наш экскурсовод Евгений Геннадьевич.

Но их усилий явно недостаточно. Как выяснилось, за-
мок даже не является объектом культуры федерального 
значения…

Уезжать не хотелось. Времени, чтобы насладиться 
этим удивительным и очень живописным местом, мне 
явно не хватило. Но я однозначно влюбилась в него. 
Трагична история замка, как, впрочем, и его владель-
цев. А сейчас он практически мало кому, по большому 
счету, нужен. Иначе с ним не произошло бы то, что нам 
довелось увидеть. Но в целом вся эта разруха не мешает 
восхищаться величием и красотой Шереметьевского 
замка. Изумительное место, в которое хочется вернуться. 
Хочется снова заглянуть в окна истории. А главное, очень 
хочется, чтобы эта история сохранилась.

Анастасия КУДРЯШОВА.
Фото Ирины СЕЛЕЗЕНЕВОЙ.

Наверное, немногие слышали о поселке Юрино. 
Населенных пунктов под таким названием по России 
аж 40! А теперь знайте: поселок, в который мы 
приехали, был во владении семьи Шереметьевых, 
которые приходились дальними родственниками 
графа Шереметьева, фельдмаршала Петра I.

Верно сказано: «Россия – страна контрастов», 
но в данном случае положительным образом. 
На территории этого поселка находится полуска-
зочный замок, сочетающий в себе древнерусский 
и восточный архитектурные стили, стиль поздней 
неоготики и барокко.

А теперь обо всем поподробнее. История замка 
началась в 1812 году, когда владельцем села Юрино 
стал богатый помещик Нижегородской губернии, 
генерал-майор Василий Шереметьев, внучатый 
племянник графа Шереметьева. С того момента 
и началось сооружение Шереметьевского замка. 
Мастера своего дела, плотники, зодчие, столяры 
занимались возведением уникального усадебно-
замкового комплекса. Чего только стоят труды 
итальянского мастера-мозаичника Кристофоли, 
который занимался устройством мозаичных гра-
нитных полов. Видели бы вы это своими глазами: 

россия – страна контрастов
22 ноября с журналистским клубом «Зеркало» нам довелось побывать в поселке Юрино республики 
Марий Эл и посетить одно из уникальных мест нашей необъятной России – Шереметьевский замок.

Сохранить интригу
Начинающим корреспондентам зачастую бывает непросто в первый раз взять интервью или написать захва‑
тывающий репортаж о каком‑то событии. Именно для таких новичков в журналистике в нашем университете 
ежемесячно проводятся встречи и занятия в дискуссионно‑познавательном клубе «Зеркало» под руководством 
редактора вузовской газеты «Политехник» Ирины Борисовны Никитиной.

А для этого всего-навсего нужно отложить все 
дела, выйти из дома, сесть в автобус, который отвезет 
тебя туда, где время течет иначе. Так мы и поступили 
воскресным утром 14 декабря, когда отправились 
с ребятами из клуба «Зеркало» на юго-запад нашей 
области, а конкретно – в Вачский район.

Для начала нужно сказать о природе, которая де-
лает всю дорогу до пункта назначения незабываемой. 
Выезжайте чаще за город, хотя бы просто для того, 
чтобы ехать и смотреть в окно!

Первым местом, куда мы попали, был краеведче-
ский музей. Такие музеи есть почти в каждом городе, 
и хотя создаются они с одинаковой любовью и усерди-
ем, все они абсолютно разные. Музей в Ваче также ока-
зался не похожим на остальные. Там мы прикоснулись 
ко всем историческим эпохам поселка с глубокой древ-
ности и до нашего времени. То, как рассказывала нам 
экскурсовод о своем поселке и районе, не оставляло 
никаких сомнений, что 
она гордится историей 
родной земли.

Следующим местом, 
где нам посчастливи-
лось побывать, был 
музей полиции. Стоит 
сказать огромное спа-
сибо создателю музея 
Сергею Григорьевичу 
Гаменюку, который 
смог собрать такие 
потрясающие экспона-
ты в одном месте. Эта 
древнейшая опасная 
профессия богата сво-
ей историей. В музее 
можно увидеть форму 
сотрудников полиции 
разных времен и стран, 
снаряжение, старин-
ные и современные 
документы. Кое-что 
можно потрогать, а го-
ловные уборы – даже 
примерить и сфото-
графироваться в них. 
Мы не смогли упустить 
такую возможность 
и фотографировались 
во всем, что нравится.

Там время течет иначе
Если долго не выезжать из большого и шумного города, то может показаться, что там, где закан‑
чиваются высотки, торговые центры и бесконечные парковки, вовсе и нет ничего. Нет ничего, что 
могло бы удивить горожанина. А может, и не нужно удивлять, может, стоит показать ему что‑то очень 
важное и нужное? То, что мы упускаем в постоянной суматохе и спешке большого города. Об этом 
нельзя прочесть или увидеть по телевизору, это можно только почувствовать.

Далее нас проводили в Детскую школу искусств, 
которая находится в исторически важном для города 
здании – бывшем доме фабрикантов Кондратовых. Там 
мы побывали на небольшом концерте, который орга-
низовали ученики школы, очень талантливые ребята, 
которые не устают выигрывать как всероссийские, 
так и международные конкурсы. Концерт не оставил 
равнодушным никого из нас, все мы вышли из школы 
под сильным впечатлением.

После мощной порции эстетического наслаждения 
нас не собирались щадить и повезли на Казаковское 
предприятие художественных изделий. Там изго-
тавливаются невероятной красоты вещи в ювелир-
ной технике «филигрань». Описать, как это изящно 
и воздушно, невозможно, это нужно видеть. Работа 
невероятно сложная и кропотливая, но, на мой взгляд, 
результат компенсирует все вложенные в нее труды 
и художественные способности с лихвой.

Заключительным этапом 
нашей поездки стало посеще-
ние нового храма Казанской 
Божией Матери, построенно-
го на спонсорские средства, 
на живописной возвышенно-
сти села Новоселки. В храме 
еще продолжаются работы 
по его отделке, но он уже 
поражает своим величием 
и красотой.

Пора было уезжать, но мы 
никак не могли налюбоваться 
чудесным видом, открывшим-
ся на сельские дали с холма, 
и на храмовое сооружение, 
которое распахнуло для нас 
свои двери. Вокруг стояла та-
кая тишина, что казалось, если 
что-то тихонечко произнести, 
то небо тебя обязательно услы-
шит. Выглянуло долгожданное 
солнышко, и возвращаться в го-
род вовсе расхотелось. Однако 
нас ждали дела, и нам ничего 
не осталось, как только сесть 
в автобус и, уезжая, еще долго 
смотреть в окошко на удаляю-
щуюся красоту.

Наталья СМИРНОВА, ИРИТ.
Фото Ирины СЕЛЕЗЕНЕВОЙ.

дочь домой. Так волей случая журналисту удалось вос-
кресить семейное счастье.

Отдельной темой встречи стал разговор о недавней 
экскурсии клуба в замок Шереметьевых в Марий Эл. 
Здесь уже сами ребята делились впечатлениями, рас-
сказывали, что им больше всего запомнилось, а Надежда 
Николаевна давала советы, как лучше отразить увиден-
ное в статьях, которые участники клуба пишут после 
каждой поездки. Вместе они обсуждали возможные 
варианты заголовков и подзаголовков, решали, на какие 
детали сделать акценты, чтобы сохранить в материале 
интригу. Ведь задача журналиста – увлечь читателя, 
чтобы тот следовал за ним по строкам, как по неиз-
веданным дорожкам старого замка.

Дмитрий ДМИТРИЕВ, ИРИТ.
Фото Татьяны ЦИБРОВОЙ, ИРИТ.

невероятно гладкие шикарные полы – произведе-
ние искусства! Между прочим, заплатили мастеру 
золотом сполна, если в пересчете на наши деньги, 
то, по словам экскурсовода, на них можно было 
купить половину Нижнего Новгорода!

В замке – бесчисленное количество залов, и каж-
дый по-своему уникальный. Контрастны разнообраз-
нейшие комнаты замка. Одна из них – в восточном 
стиле – особенно впечатляет: с цветными витражами 
из венецианского стекла, позолоченными орнамента-
ми на потолке, мраморными колоннами и лаконичным 
высказыванием, зашифрованным тем же мастером 
Кристофоли на полу, что в переводе означает: «Честь. 
Гордость. Достоинство».

В картинной галерее, где принимали особо 
знатных гостей, размещались полотна Брюллова, 
Айвазовского и других известных русских живо-
писцев, и, что самое невероятное, – единственное 
в России полотно Эль Греко! Сейчас там, увы, только 
некоторые копии.

Поразил зимний сад со спиральной лестни-
цей и уникальным стеклянным куполом над ней. 
Раньше лестница огибала пальму, которая вырос-
ла практически до самого купола, но однажды 

из-за перепада темпе-
ратур дерево погибло. 
На этом месте посадили 
новую, а старую пустили 
на дрова. «Как же я бо-
гат, – пошутил тогда 
Шереметьев, – камины 
пальмами топлю!..»

О бесконечной красоте 
и запустении (Россия – 
страна контрастов!) 
столь удивительного 
места можно говорить 
бесконечно. Впечатления 
от поездки остались не-
забываемые.

Сергей УХОВ, ИНЭЛ.

• В усадьбе Левашовых.

• На крыльце дома Кондратовых.

25 ноября на встречу со студентами была приглашена 
журналист с многолетним стажем работы в разных СМИ, 
лауреат Премии Нижнего Новгорода Надежда Николаевна 
ЖИЛЬЦОВА. Ее профессиональная история не совсем обыч-
на: окончив историко-филологический факультет ГГУ, она 
сначала преподавала русский язык и литературу в школе, 
а потом, в 90-е годы, занялась журналистикой, перейдя 
работать в одну из нижегородских газет.

За годы работы в прессе у Надежды Николаевны на-
копилось много историй, а также советов, которыми 
она с удовольствием поделилась с участниками дис-
куссионного клуба. К примеру, ребята узнали, что ин-
тервью лучше всего записывать на диктофон, чтобы 
потом не перефразировать то, что сказал собеседник. 
Порой не все соглашаются на это, убеждая журналистов, 
что не под запись они могут рассказать больше и под-
робнее. Но такая ситуация не должна останавливать 
корреспондента, и он должен суметь разговорить того, 
к кому пришел, чтобы получить максимум информации.

В хорошей статье обязательно должно быть интерес-
ное начало, чтобы привлечь внимание читателя к тексту 
в ожидании деталей и подробностей. Не следует пре-
небрегать и необычными формами написания – помимо 
стандартных жанров хроники и репортажа, информация 
может быть представлена в виде фельетона, очерка или 
эссе. Главное, точно и увлекательно донести содержание.

Несомненно, случались в работе Надежды 
Николаевны истории, удивитель-
ные по стечению обстоятельств. 
Однажды, познакомившись с де-
вочкой из детского дома и написав 
про нее статью, она стала ее лучшим 
другом и второй мамой, в то время 
как родная мама когда-то сдала эту 
девочку в приют. Но когда статья 
Надежды Николаевны была опубли-
кована в газете, то нашлась та самая 
женщина, уже пожалевшая о своем 
поступке и захотевшая забрать свою 
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ДеНь рОжДеНИя ИФхТиМ

НОВОСТь

Зато ребята из редакций-участниц с таким блеском в глазах 
и такой любовью к своему увлечению рассказывали о своих га-
зетах! Ведь первым этапом конкурса была презентация газет. 
Оказывается, просто интересно написать статьи и правильно, 
с выдумкой их оформить в печати, мало. Нужно уметь представить 
газету, рассказать о своем деле так, чтобы увлечь других, а еще 
лихо ответить на вопросы соперников.

Следующее задание конкурса: за 10 минут написать заметку 
на тему «Политех – наш второй дом», не употребляя при этом слов 
«политех» и «дом». Был простор, чтобы ребятам проявить всю свою 
креативность, и одни выполнили задание в форме любовного по-
слания, другие – сказки, третьи – с изрядной долей юмора. Когда 
озвучивали то, что у них получилось, все от души повеселились. 
Забегая вперед, отмечу, что эту номинацию выиграла Наталья 
Лимонова из редакции газеты «Радио+» (ИРИТ).

Последняя номинация, которая разыгрывалась в конкурсе, назы-
валась «Удачный ракурс». Участники представили по одной заранее 
подготовленной или опубликованной в газете фотографии, объяснив, 
почему она кажется им наиболее удачной. На этом этапе победу одер-
жал снимок, представленный редакцией газеты «Зачетка» (ИНЭУ).

Номинации номинациями, однако главное, что оценивалось 
жюри, – это сами газеты, их содержание, оформление. И вот 
результаты: третье место в этом году получила газета «Искра» 
ИНЭЛ. Жюри отметило сплоченность этой редакции, активность 
и искреннее стремление ребят (а коллектив там действительно 

Новичкам везет?
В середине декабря в политехе состоялся ежегодный конкурс студенческих малотиражных газет. К сожалению, 
из семи нынешних институтов вуза свои газеты представили только четыре: ИРИТ, ИФХТиМ, ИНЭЛ и ИНЭУ. Не было 
в этот раз и постоянного участника конкурса – газеты Студгородка.

преимущественно мужской) под умелым руководством 
Светланы Калагановой к победе. При этом высказало 
ряд замечаний по оформлению газеты, затянутости 
некоторых статей, а главное, – чрезмерной их серьез-
ности, академичности, что противоречит духу и стилю 
студенческой газеты.

Второе место заняла газета «Радио+» ИРИТ – самая 
опытная (несмотря на то, что коллектив редакции 
в этом году существенно обновился, но традиции там 
сохраняются), умная и насыщенная разными тема-
ми газета. Тем не менее, замечания по композиции 
и оформлению этой газеты тоже возникли.

Приятной неожиданностью для многих стало то, что победу одер-
жала газета, которая впервые была представлена на конкурс, – это 
газета «Реакция» ИФХТиМ. Жюри отметило ее как самую позитивную, 
светлую, живую, креативную, именно студенческую.

Кто-то, может, скажет, что новичкам везет… Однако все, кто 
принял участие в конкурсе, прекрасно знают, что это не просто 
везение, это долгие часы работы, поиск интересной, актуальной 
информации, удачного ракурса, наконец, людей, готовых взяться 
за это непростое, но такое увлекательное дело.

Что касается газеты «Зачетка» ИНЭУ, то, по мнению жюри, 
это как раз тот случай, когда содержание не соответствует 
оформлению. Придумали интересную форму, но решили двух 
зайцев убить: вместо того чтобы подготовить студенческую га-

зету к конкурсу, сделали спецвыпуск (по типу вузовского) для 
будущих абитуриентов. Раз зачетка, то и статьи в ней неплохо 
было бы разместить, скажем, под рубриками «Отлично», «Хорошо», 
«Неудовлетворительно» и так далее. А так получилось скучно, 
без затей и фантазии.

Благодарим всех студентов, принявших участие в конкурсе, 
и руководителей институтов, оказавших им в этом поддержку. 
Поздравляем победителей, желаем им дальнейших творческих 
успехов и надеемся, что в будущем году участников нашего кон-
курса будет больше!

Ирина НИКИТИНА,
Нина КАЛКИНА, ИФХТиМ.

Фото Нины КАЛКИНОЙ.

Профессиональный путь Андрея начинался несколько в ином 
направлении, нежели фотосъемка: он занимался разработкой 
фирменных стилей и дизайном. Но судьба распорядилась так, 
что впоследствии именно фотография стала его основным за-
нятием. И вот уже два десятка лет он занимается репортажной 
и художественной съемкой.

В свое время Андрей работал по заказам глянцевых журналов, 
но потом понял, что главная задача фотографа – работать так, 
как душа просит, а не просто щелкать нужные редактору кадры, 
за которые тот платит гонорар. Уйдя из прессы, наш гость за-
нимается фотографией самостоятельно, накапливая портфолио, 
которым он поделился с участниками клуба.

В копилке фотографа есть и студийные съемки, и фоторе-
портажи с футбольных матчей, других соревнований, немало 
известных личностей, с которыми простому человеку оказаться 
рядом вряд ли удастся. А фотограф с камерой в руках нередко 
бывает там, куда для других проход закрыт. И тогда главное – 
поймать удачный кадр.

При подготовке к репортажу – серии снимков о каком-то ме-
роприятии или людях – необходимо быть собранным не только 
технически, но и морально, понимая, кого, какое событие ты 
снимаешь, то есть быть в теме. По словам гостя, «работа фото-
репортера позволяет держать руку на пульсе, быть в курсе со-
бытий», но «браться надо за то, что знаешь».

рисует светом
Среди участников клуба «Зеркало» есть любители не только 
слова, но и фотографии. Именно для них 16 декабря была 
организована встреча с фотохудожником и путешественником 
Андреем ТЕРЕБИЛОВЫМ.

«Фотография – ваше от-
ношение к сюжету, – объяс-
нял ребятам Андрей. – Если 
вы относитесь к миру без-
различно, то и фотография 
будет никакая. Кроме то-
го, фото – это еще исто-
рия. Это момент, который 
никогда не повторится. 
Поэтому, прежде чем на-
жать на кнопку, подумайте, 
что вы хотите донести».

Один из самых любимых 
жанров Андрея Теребилова – 
фотопортрет. И здесь было 
чем поделиться мастеру 
с начинающими фотографа-
ми: «В портрете обязательно 
нужен контекст. Просто улы-
бается – это ни о чем. Фото – 
зафиксированная эмоция… 
Если человек увидел снимок 
и задумался, значит, этот 
снимок получился».

Как путешественник, Андрей не раз побывал в зарубежных 
поездках, не выпуская при этом из рук фотоаппарат. Ведь 
благодаря фотосъемке можно не только сохранить на память 
красивые виды и пейзажи, но и понять окружающих людей 
и мир. Фотография способна помочь найти язык с этим миром. 
Не стоит, однако, забывать о том, что, где бы вы ни оказались, 
надо всегда с уважением относиться к традициям, религии, 
культуре и людям той страны, того места, куда вы приехали 
на работу или отдых.

Дмитрий ДМИТРИЕВ, ИРИТ.
Фото Евгения КНЫША.

Эта палата создается в целях обеспечения 
активного участия молодежи в формиро-
вании и реализации молодежной политики 
в нашем городе, для привлечения молодых 
людей к участию в нормотворческой дея-
тельности и повышения активности молодежи в современной 
общественной и политической жизни.

В целях повышения активности молодых 
нижегородцев в решении вопросов мест-
ного значения 10–12 декабря 2014 года со-
стоялись выборы в Молодежную палату при 
Городской думе Нижнего Новгорода второго 
созыва по форме представления проектов 
различной направленности.

По итогам выборов в состав Молодежной 
палаты второго созыва вошли 46 человек, 
из них два – представители НГТУ имени 
Р. Е. Алексеева. Это аспирантка ИТС Юлия 

Москвичева и студент ИЯЭиТФ Роман Копылов. Поздравляем наших 
ребят и желаем им дальнейших успехов в своей деятельности!

Андрей ПРАВДИН.

Это мероприятие в корне отличалось от всех предыдущих, которые все привыкли называть 
«вечеринками». UNDERGROUND прошел в виде литературного вечера, но отнюдь не скучного и за-
нудного. Это был совершенно другой формат, скорее – неформат. Литературные вечера, что прежде 
проводились в стенах политеха, были отработанными до автоматизма концертами, куда ребята 
приходили не для того, чтобы получить удовольствие, а просто поддержать своих выступавших 
друзей. Все те мероприятия были похожи друг на друга.

UNDERGROUND вырвался из оков привычного формата. Во-первых, вечеринка состоялась в ком-
фортном для молодежи арт-пространстве, где не было жестких кресел и наблюдавших за проис-
ходившим взглядов преподавателей. Во-вторых, в идеально составленной программе была пред-
усмотрена возможность развития интеллектуальных и эстетических способностей собравшихся, 
и в то же время она не вызывала напряжения. А в-третьих, эксклюзивность мероприятия вызвала 
основательный резонанс в студенчестве. Ведь новое всегда притягивает.

Стихи исполнялись на злобу дня, благодаря чему интересны были даже самому равнодушному 
к поэзии гостю. Да и читали ребята как классиков, так и современников (Есенина, Бродского, 
Маяковского, других авторов) так, что сердца слушателей замирали от восторга! Исполнители 
настолько прониклись поэзией, так вжились в образы, что вечер напомнил прием в доме Ростовых 
в романе Льва Николаевича Толстого «Война и мир».

Однако эту атмосферу разбавляло новшество, которое свидетельствовало о том, что на дворе всё-
таки XXI век. На протяжении всего вечера у ребят была редкая возможность посредством информацион-
ного портала поздравить или передать привет кому-либо на всех экранах арт-кафе. И хочется заметить, 
что многие воспользовались этим. Экраны буквально пестрели комплиментами и «приятностями», 
такими как: «Маша, ты самая лучшая» или «Передаю привет самым крутым одногруппникам в мире!»

Как и всему хорошему, вечеринке суждено было закончиться. Но у гостей остались о ней только 
самые лучшие и теплые воспоминания.

Быть 
политехникам 
в палате!
В декабре закончился срок полномочий 
Молодежной палаты при Городской думе 
Нижнего Новгорода первого созыва, из‑
бранной в 2012 году.

Неформат
В конце ноября эксклюзивным для нашего вуза мероприятием UNDERGROUND был отмечен пер‑
вый день рождения института физико‑химических технологий и материаловедения – ИФХТиМ.

Судя по отзывам, литературные вечера именно в таком формате следует проводить гораздо 
чаще, ведь интерес к ним есть у наших студентов. Это не может не радовать. А еще возникает 
гордость за политехников от того, что среди них встречаются неравнодушные к поэзии субъекты. 
Это лишний раз доказывает то, что людям с аналитическим складом ума присущи многогранные 
интересы, и они разносторонне развитые личности.

Наталья КОЖЕКИНА, профком студентов НГТУ.
Фото Дениса БЕЙБУТОВА.
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КВН

СпОрТ

БеЗ КОММеНТарИеВ

ИТОГИ ГОДа

есть за что бороться!

Нижегородский государственный технический университет им. Р. Е. Алексеева объявляет 
конкурс на замещение должностей профессорско–преподавательского 

и научного состава по кафедрам:

Срок подачи заявлений на конкурс – не позднее месяца со дня опубликования 
объявления – 26 декабря 2014 года. С лицами, успешно прошедшими конкурсный отбор, 

заключается трудовой договор на работу сроком до пяти лет.
С условиями конкурса можно ознакомиться в управлении кадров. Тел. 436–23–16.

Иностранные языки – преподавателя;
Экономика, управление и финансы – доцента – 0,25 ставки;
Промышленные, информационные технологии и оборудование (Выксунский филиал) – 
старшего преподавателя – 0,5 ставки; ассистентов – 0,5 ставки – 2 и 0,37 ставки.

Оценивали финалистов, как всегда, уважаемые люди – за-
служенные КВНщики разных поколений: директор департамента 
спорта и молодежной политики Л. Н. Стрельцов и представители 
генеральных партнеров лиги. Председательствовал по традиции 
заслуженный работник культуры России, капитан легендарной 
команды «Волга» – чемпиона СССР по КВН 1966 года Владимир 
Теодорович Карпей.

Хочется отметить, что этот финал был посвящен памяти за-
служенного работника культуры РФ, ветерана ТЭМПа, легенды 
лагеря «Ждановец» Юрия Павловича АДЯСОВА.

Многим зрителям, которые пришли 4 декабря поддержать свои 
команды, 450 посадочных мест Большого актового зала НГТУ 
не хватило, но они с удовольствием простояли всю игру.

Игра была веселой и непредсказуемой. Достойно выступи-
ли новички лиги – команды НГТУ, но более опытные команды 
из ННГУ и НГПУ в этот раз оказались смешнее. В итоге две наши 
команды «Сборная политеха» и «Зайчики», набрав одинаковое 

В начале декабря в Нижегородском техническом университете состоялся финал 13‑го сезона 
Нижегородской городской открытой лиги КВН. До финала дошли «Сборная политеха» (НГТУ), 
«Сказка» (ННГУ), «Команда, которая не придумала себе название» (НГПУ), «Женя и Валера» (ВШЭ), 
«Альянс» (ВГАВТ) и «Зайчики» (НГТУ).

количество баллов, поделили 3-е 
место. «Команда, которая не приду-
мала себе название» (НГПУ) – на 2-м 
месте. Чемпион-2014 – команда 
«Сказка», представлявшая ННГУ 
имени Н. И. Лобачевского.

«Отличный финал с очень раз-
ными и интересными командами, 
невероятно активной поддержкой 
болельщиков, адекватным судей-
ством и, что самое главное в КВН, 
смешными шутками! – пишет известный КВН-блогер Андрей 
Окунев. – Отдельно хочется сказать про количество призов и по-
дарков. В какой-то момент мне показалось, что призы начнут 
раздавать людям из зала, чтобы каждый не ушел без сертифи-
ката или коробки с пиццей. Я давно не видел, чтобы команда-
чемпион получала столько «вкусностей» за одну игру. И могу 

В чемпионате приняли участие 54 шахматиста 
Нижнего Новгорода из 6 вузов города, 11 обра-
зовательных школ, в их числе 11 пенсионеров 
образовательной системы.

За звание чемпиона сражались между-
народный гроссмейстер С. Е. Войцеховский, 
мастер ФИДЕ учащийся 3-й школы города 
Кстово М. Горожанин, 23 кандидата в мастера 
спорта, 20 перворазрядников. На протяжении 
7 туров шла упорная борьба среди молодежи 
(школьники 3–11-х классов), ветеранов ниже-
городской шахматной школы и студентов вузов 
Нижнего Новгорода.

Лучший результат (6.0 оч-
ков) показали лидер тур-
н и р а  С .  Е .  В о й ц ехо в с к и й 
и М. Горожанин. У капитана 
сборной НГТУ студента 2-го 
курса ИРИТ Н. Быстрова – 5.5 
очка. Четыре участника за-
кончили турнир с 5 очками. 
Среди них лучший из школьни-
ков А. Денисов, учащийся 22-й 
школы. Пять человек набрали 4.5 
очка. Среди них десятиклассник 
82-го лицея Н. Зубов. Никита, 
кстати, собирается учиться 
в НГТУ.

Все участвовавшие в турни-

Быстрые шахматы
21–22 ноября в Нижегородском государственном техническом университете состоялся чемпионат 
на кубок Профсоюза работников образования и науки Нижегородской области и профсоюзного 
комитета работников НГТУ имени Р. Е. Алексеева.

ре школьники были награждены грамотами 
и подарками от имени Профсоюза работников 
образования и науки Нижегородской области 
и ректора НГТУ. Эти награды позволят иметь 
ребятам дополнительный балл при поступлении 
в наш технический университет.

Турнир прошел на хорошем организаторском 
уровне, без замечаний со стороны участников.

А.В. ЖАУРОВ, 
главный судья, судья первой категории,

Г.М. МИРЯСОВ,
председатель шахматного клуба НГТУ.

Фото Натальи МОРОЗОВОЙ.

– Да, и, правда, чем думал?! 
А ты ходил? Что там происхо-
дило?

– Конечно, ходил с приятеля-
ми. В двух словах всего не расска-
жешь. Первое, что зацепило, так 
это то, что новогоднее настроение 
охватило всех. Смотришь на танц-
поле, то тут ребята в шапках Деда 
Мороза, то там девчонки в блестя-
щей мишуре, как будто 31 декабря 
уже наступило!

Второе – выступление D&G 
PROJECT. Ребята реально зажгли 
зал на все сто процентов. А кон-
курсов сколько было, сколько 

«Золотая пятерка»
– Привет. Что‑то совсем скучно мне в последнее время.
– Как же так?! А вечером 11‑го где был, что делал?
– Дома был, телевизор смотрел… Говорю же, скукота одна!
– Эх, ты! Вот если бы ты 11 декабря пошел в MILO CONCERT HALL на «Новый год‑2015», то скучать 
там тебе точно не пришлось бы!

подарков! Разыгрывались 
призы и от «Ситилинк», 
и от «ФизКульт», и многих 
других спонсоров.

Не без интриги прошло 
и награждение лауреатов 
«Золотой пятерки».

– Я ведь тоже участвовал 
в голосовании. Расскажи, кого 
наградили? Жутко интересно!

– По итогам голосования 
призовые места заняли Лина 
Тарек Аль-Булбул в номинации 
«Культура», Андрей Томилов – 
в  н о м и н а ц и и «Н ау к а», 
Артем Пашпорин – «Спорт». 

«Мероприятием года» 
ста л «День перво-
курсника НГТУ-2014» 
от профкома студен-
тов, а «Политехником 
год а» – Светлана 
Дементьева!

– Эх, жалко, награж-
дение не посмотрел!

– Жалко, что вообще 
не пришел, такое меро-
приятие пропустил!

Полина КУЗЬМИНА, 
профком 

студентов НГТУ.
Фото Дениса 
БЕЙБУТОВА.

Данный факт нашел подтверждение в обсуж-
дении на общем партийном собрании металлур-
гического факультета: «Сейчас действительно 
происходит волна собраний, но их надо прово-
дить организованно, не до четырех часов ночи, 
как это было».

Искренне и озабоченно говорилось на собрании 
о том, к чему должно стремиться: «Воспитание 
молодых культурных специалистов – великая цель, 
но в стенах института – факты бескультурья».

В чем эти факты проявлялись?
«В институте можно увидеть толкотню, несня-

тые головные уборы, услышать громкие выкрики, 

Окошко в прошлое
20 ноября 1953 года. В партком Горьковского политехнического института пришла мама одной 
студентки и сетовала на то, что в вузе очень долго длятся комсомольские собрания – до двух – 
четырех часов ночи.

наблюдается непосещение лекций. Студенты 
пятого курса не здороваются с преподавателя-
ми». Особую обеспокоенность вызывали частые 
бесплатные проезды в трамвае, что было недо-
пустимо. Ставился даже вопрос о проездных 
билетах, оформленных администрацией.

Было принято решение – «Провести комсо-
мольские собрания в группах на темы:

а) «Недостатки моего товарища»,
б) «Моральный облик молодого советского 

человека».
Приоткрыла окошко кандидат 

исторических наук, доцент М.Н. ДОБРОТВОР.

сказать, что в такой Лиге хочется играть и есть за что бороться! 
Организаторам – браво, лайк и отдельный кубок за щедрость. 
Такой КВН приятно смотреть, о таком КВНе интересно писать, 
на такой КВН нужно ходить!»

Алексей БЕЛЯЕВ, заместитель директора Студклуба НГТУ.
Фото Владимира СОРОКИНА.


